
本报讯 （记者 白莹） 昨天，
北京市总工会召开全市工会推进
集体协商工作会议， 制订下发了
《北京市工会深入推进集体协商
行动计划 （2015—2018年）》， 确
定今后一个时期工资集体协商工
作的主要任务。 北京市人大常委
会副主任、 市总工会主席梁伟出
席会议并讲话。

据了解， 我市自2011年开展
工资集体协商三年行动计划以
来， 工资集体协商工作呈现出整
体推进、 稳步有序的良好态势，

协商机制初步形成， 协商成效逐
步显现。 截至2014年底， 全市签
订集体合同1.78万份， 覆盖企业
9.26万家 ， 覆盖职工 281万人 ，
建制率81%； 签订工资专项协议
1.67万份 ， 覆盖企业 9.16万家 ，
覆盖职工243万人， 建制率86%。

但就工作现状来看， 仍有一
些问题值得高度重视： 一是部分
企业和职工对集体协商的认识仍
有不足； 二是一些集体协商内容
空泛缺乏实效， 存在摆形式、 走
过场的情况； 三是一些集体协商

程序仍需进一步规范； 四是集体
协商合同履约情况仍需加强监
督。

新制订的 《行动计划》 明确
提出， 要按照 “巩固协商成果，
推进规范建制， 提高协商质量，
增强合同实效” 的工作思路， 在
保持集体协商建制率的基础上，
做到协商程序规范， 协商内容体
现职工利益诉求， 协商结果公平
合理， 多数职工从中受益， 劳动
关系双方基本满意。 从即日起到
2018年， 推动全市85%以上的建

会企业建立工资集体协商制度；
百人以上建会企业独立开展工资
集体协商保持90%以上； 百人以
上典型示范企业达到70%。

梁伟在讲话中强调， 各级工
会组织要以学习贯彻 《中共中央
国务院关于构建和谐劳动关系的
意见》 为契机， 进一步提高对开
展工资集体协商工作重要意义的
认识 ； 要进一步加强制度化设
计， 坚持工资集体协商工作走向
法制化轨道； 要进一步发挥工会
作用， 巩固现有协商成果， 努力

提高工资集体协商的质量； 要进
一步加强组织领导， 狠抓工作落
实， 不断将工资集体协商工作引
向深入。

全总集体合同部部长张建
国， 市总工会党组副书记、 副主
席王玉英， 市人力资源与社会保
障局副局长桂生， 市工商业联合
会副主席王爱民， 市企业家联合
会副会长周河， 以及市总工会党
组成员 、 副主席等领导出席会
议。 市总工会巡视员王北平主持
会议。 (详细报道见第7版)
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小小车厢就是流动的家■本期特写

———本报记者千里探访轨道检测车流动职工小家

昨天上午， 4名公交870路职
工恭恭敬敬地向师傅鞠躬行礼，
并奉上清茶一杯。 为提升公交服
务质量， 870路车队对客务服务
将开展一系列培训活动， 让优秀
职工、 有经验的老师傅与年轻职
工结对子 ， 进行系统的服务规
范、 语言艺术等技能的培训。

本报记者 于佳 摄影报道

近日，新华网刊载《孤寡老人
再婚的5大好处》引起了网友的广
泛关注，与此同时，再婚老年人财
产权益的保障问题也成了人们关

注的话题之一。 是什么原因导致
再婚老年人财产权益保障难？对
此又可以采取哪些对策？ 笔者结
合几个案例进行说明。
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